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登米市教育委員会９月定例会議会議録 

会議の名称 平成３０年第１１回登米市教育委員会９月定例会議 

開催日時 

 

 

平成３０年９月２０日（木） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時２３分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎２階 ２０１会議室 

教育長氏名 教育長 高橋 富男 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 須藤 勝子 

  

欠席委員 佐竹 美香 委員 

傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

教育部長 大柳 晃 

教育部次長 佐藤 嘉浩（欠席） 

教育部次長兼学校教育管理監 及川 幸男 

教育総務課長 小林 和仁 

学校教育課長 遠藤 貞 

活き生き学校支援室長 菅原 栄夫 

生涯学習課長 日野 幸紀 

文化財文化振興室長 小野寺 和伸（欠席） 

書記 教育総務課 課長補佐 佐々木 清晴 

議題 報告第１５号 一般事務報告について 

  

  

  

  

  

  

  

会議結果 報告第１５号 承認 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

小林教育総務

課長 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

 

高橋教育長 

 

大久保委員 

 

 

高橋教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

（開会（午後１時３０分）） 

 ただ今から、平成３０年第１１回登米市教育委員会９月定例会議を開会

します。開会時間は、午後１時３０分とします。 

 

前回までの会議録の承認を求めます。 

 

（８月２４日定例会議の会議録を説明） 

 

 

会議録の説明が終わりました。この内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、２番 小野寺委員、３番 大久保委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第１５号「一般事務報告について」を上程します。「教

育長の一般事務報告について」、私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、平成３０年８月２４日から平成３０年９月１

９日までの会議・行事等への出席状況やその概要などについて、別紙資料

１及び資料１-②に基づき報告） 

 

 （大柳教育部長より９月定期議会での議案第７６号「登米市パークゴル

フ場・レクリエーション施設条例の制定について」の審議内容について説

明） 

 

 一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありませんか。 

 

 パークゴルフ場・レクリエーション施設条例の制定について、６月のオ

ープンに向けて待ったなしであるため、早めの措置・対応をお願いしたい。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

 議会から指摘のあった部分について、私達にも相談いただきながら、

１２月議会に向けて、早めに取り組んでいただきたい。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

 議会のインターネット中継で、学力テストの公表についての一般質問の

教育長答弁をお聴きしました。私は、一般に公表する必要がないことは理

解できますが、教育委員には公開してほしいと思います。 

 それから、自校分析をすることはすばらしいと考えますが、それをその

後の学力向上のための指導にどのように活かしているのでしょうか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

菅原活き生き 

学校支援室長 

 

 

 

畠山委員 

 

及川教育部次

長兼学校教育

管理監 

 

畠山委員 

 

 

及川教育部次

長兼学校教育

管理監 

 

菅原活き生き 

学校支援室長 

 

高橋教育長 

 

須藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

菅原活き生き 

学校支援室長 

 

 

 

 

 ５月に各学校から自校採点データをいただき、それを県と市町村との連

携事業である学校サポート事業により検証していただいております。 

昨日、中学校１０校の国語だけではありますが、さらに９月下旬までに

各学校での分析・調査についてお願いをしております。 

 

 自校採点の結果について、学校名を入れたものを公表いただきたい。 

 

 表をグラフ化したものは提供しましたが、正式なものについては、まだ

提供しておりませんでしたので、早急に対応いたします。 

 

 

 自校採点の結果と県からの正式な結果との点数のズレはあるのでしょ

うか。 

 

 多少の差はありましたが、大きな点数の差はありませんでした。 

 

 

 

 最大で１．１ポイントの差がありましたが、そのほかは、ほぼ正確な採

点結果となっております。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

 私見になるかもしれませんが、学力向上の具体的な手立てとしてお話し

します。 

私は、登米高等学校の評議員も務めております。そこでの先生方からの

悩みとして、高校生の家庭学習の時間が足りないという意見が出されてお

ります。 

 また、岩手県の孫と香川県の甥が夏休みに泊まりに来ておりますが、夏

休みの宿題の量がハンパでないと感じました。小学生の孫は、毎日２時間

以上、中学生の甥は４時間以上しなければ終わらないような量となってい

ます。普段もそれぐらいの宿題があるようです。 

 私が教員をしていた頃と違い、宮城県では家庭学習の時間、宿題の絶対

量が少ないのでないかと感じました。 

 限られた時間で一生懸命勉強することや復習の習慣化など、効率的に家

庭学習を行う必要があることや、宮城県の家庭学習の時間が他の県に比べ

て少ないということをこの夏休みに感じさせられました。 

 

 大河原町の学力が全国でトップクラスと公表されました。その中で、「学

習時間の確保などの対策が効果をあげた」とされており、部活動のガイド

ラインと並行して考えながら、いかに学習時間を確保できるかが課題にな

ってくると思います。 

 

 現在、学力向上への取組みの姿・形が見えてきたと考えております。 

基本の形を作り上げながら、何が不足しているか、この家庭学習の時間も

含めて検証していきたいと考えております。 

 

 １時間以上家庭学習を行う児童生徒の割合について、平成２１年度から

平成２８年度まで追跡調査したデータがあります。 

 平成２１年度は、小学校で５４％、中学校で５４．７％ということで、

その時期からこれまで、登米っ子学習を中心とした家庭学習についての指

導に力を注いできております。 

 平成２８年度までで小学校で７２．８％と上昇し、中学校も同じく７２．
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

菅原活き生き 

学校支援室長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

小野寺委員 

 

 

 

大柳教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

小林教育総務

課長 

 

高橋教育長 

 

 

高橋教育長 

 

８％と数値は伸びてきておりますが、基礎的な学習を中心とし、応用問題

を解く力は身に付いていないようです。そこが課題であると考え、深く考

えさせる、より良く学びあうという能代市の授業を参考としております。 

 これからは家庭学習の中身をさらに充実させていければと考えており

ます。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

 前月も質問しましたパークゴルフ場・レクリエーション施設についてで

すが、条例制定をしてから指定管理をお願いするのか、その順序等につい

て教えていただきたい。 

 

 制定する条例については、指定管理に出す前に、まず、その施設がなけ

ればなりませんので、その施設があるという設置条例が第一となります。  

その条例の項目で「指定管理をすることができる」ということになって

おります。 

 なぜ、「できる」となっているかというと、新しい施設ですので、お客

さんがどれくらい来るか、どのくらい経費が掛かるか分からないため、市

がまず、２年程度直営管理し、それを把握した上で指定管理をお願いする

ということで、「することができる」というようになっております。 

 次に指定管理の手続きですが、条例制定後に公募をかける形が原則とな

っております。 

（株）いしこしは、指定管理を目的として合併前に旧石越町が出資した第

３セクターの団体ですが、現在は公平性の観点から基本的に公募すること

になります。 

 公募後は、この団体でいいのかという審査を民間委員で構成する第三者

委員会の審査を経て、その後、議会の議決を得て決定となります。 

 遊園地施設とパークゴルフ場の管理となりますが、事務所は一つですの

で、その事務所で指定管理者と直営の管理を行うことでの光熱水費等の経

費や来場者への案内の区分け、レストラン利用者の区分けなど指定管理と

直営管理のやり方や指定管理の開始時期が課題となっており、今後いろい

ろ検討しなければならない状況となっております。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第１５号「一般事務報告について」は、

報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第１５号「一般事務報告に

ついて」は、報告のとおり承認することとします。 

 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いしま

す。 

 

次回は、平成３０年１０月１９日（金）の午後１時３０分開催でお願い

したいと思います。会場については、改めてご連絡いたします。 

 

平成３０年１０月１９日（金）の午後１時３０分から行うことにご異議

ありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

そ の

他 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の会議の日程は、平成３０年１０月１

９日（金）の午後１時３０分から行うことに決定します。 

 

 

 

午後２時２３分、閉会を宣言します。 

 

大変ご苦労様でした。 

 

  

 

その他 

 

以下の５件について、資料に基づいて事務局から説明し、内容を確認し

ていただきました。 

 

（１）「登米市立小中学校等再編構想策定に係る保護者アンケートの実

施（案）について」 

 

（２）「８月の生徒指導状況について」 

 

（３）「教科用図書採択地区変更の予定について」 

 

（４）「登米市奨学生からの将来の夢「これからの私」提出状況につい

て」 

 

 （５）「平成３０年登米市議会定例会９月定期議会一般質問について」 

 

 

 

散会（午後３時２７分） 

 

 

 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                平成３０年  月   日 

会議録署名委員 

 

           委 員               ㊞ 

 

 

           委 員               ㊞ 
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その他の概要 

 

（１）登米市立小中学校等再編構想策定に係る保護者アンケートの実施（案）について 

（小林教育総務課長 説明） 

    ・資料２により登米市立小中学校等再編構想策定に係る保護者アンケートの実施（案）に

ついて説明を行う。 

 

（２）８月の生徒指導状況について（菅原活き生き学校支援室長 説明） 

・資料３により８月の生徒指導状況について説明を行う。 

 

（３）教科用図書採択地区変更の予定について（菅原活き生き学校支援室長 説明） 

・資料４により教科用図書採択地区変更の予定について説明を行う。 

 

（４）登米市奨学生からの将来の夢「これからの私」提出状況について 

（小林教育総務課長 説明） 

・資料５により登米市奨学生からの将来の夢「これからの私」提出状況について説明を行

う。 

 

 （５）平成３０年登米市議会定例会９月定期議会一般質問について（小林教育総務課長 説明） 

・資料６により平成 30年登米市議会定例会９月定期議会一般質問について説明を行う。 


